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Protokoll                                                                             Gemeinde Filsum 
 
über die Sitzung des Kindergarten-, Jugend-, Sozial- und Sportausschusses Filsum 
(KJSS-F-001-2015) am Dienstag, 08.09.2015,Samtgemeindeverwaltung, Rathausring 
8-12, 26849 Filsum. 
 
Beginn: 16:30 Uhr, Ende: 17:30 Uhr 

 

Anwesenheit: 
 

Mitglieder 
Herr Onno Cramer,   
Herr Gert Hicken,   
Herr Erhard Jelden,   
Herr Rainer Jürgens,   
Herr Hermann Kampen, stellv. Vorsitzen-
der 

 

Frau Hermine Mahr,   
Frau Margret Schulte-Cramer, zugleich 
Vertreterin für Hicken 

 

von der Verwaltung 
Herr Ralf Möhlmann, stellv. Gemeindedi-
rektor 

stellv. Gemeindedirektor 

Gäste 
Herr Jann Kortland,   
Herr Jens Meyer,   
Frau Stefanie Meyer,   
Herr Tristan Meyer,   
 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 
 1.  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit  
 2.  Feststellung der Tagesordnung  
 3.  Genehmigung des Protokolls vom 01. Juni 2015  
 4.  Beratung und Beschlussempfehlung über einen Antrag auf Errichtung einer Ska-

teanlage DS-F-15-0001 
 5.  Beratung und Beschlussempfhelung über einen Antrag auf Bezuschussung zur 

Anschaffung eines neuen Ballfangnetzes für den Kinderspielplatz Lammertsfehn 
DS-F-15-0002 

 6.  Beratung und Beschlussempfehlung über den Antrag des Bürgervereins Filsum 
e.V. auf einen Zuschuss aus dem "Funkmastfonds" DS-F-15-0003 

 7.  Anfragen, Anregungen  
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Zu den Tagesordnungspunkten: 

 

Öffentlicher Teil 

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
  

Vorsitzende Mahr stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest.   

 
2. Feststellung der Tagesordnung 
  

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Fassung einstimmig festgestellt.   

 
3. Genehmigung des Protokolls vom 01. Juni 2015 
  

Das Protokoll der Sitzung des Kindergarten-, Jugend-, Sozial- und Sportausschusses 
vom 01. Juni 2015 wird mit 5 Ja-Stimmen bei 2 Enthaltungen genehmigt.   

 
4. Beratung und Beschlussempfehlung über einen Antrag auf Errichtung einer Ska-

teanlage 
Vorlage: DS-F-15-0001 

  
Auf Initiative von Jann Kortland und Tristan Meyer wurden Unterschriften für die Einrich-
tung einer Skateranlage in Filsum gesammelt und eingereicht. Der Antrag liegt den 
Ratsmitgliedern als Drucksache vor. 
  
Die Antragsteller machen deutlich, dass sie sich für Jugendliche einen Anlaufpunkt in 
Filsum wünschen, an dem sie ihrem Hobby nachgehen können. Sie wünschen sich eine 
Skateranlage, die für Longboards, BMX-Fahrräder und Inliner nutzbar wäre. Longboards 
sind länger und breiter als Skateboards und geeignet für längere Distanzen und höhere 
Geschwindigkeiten. 
 
Eine entsprechende Anlage unterscheidet sich von der im vergangenen Jahr am 
Jümmesee in Stickhausen installierten Anlage für Skateboards dadurch, dass sie mehr 
Flächenbedarf und weniger Steigungen hat. 
  
Die am Jümmesee in Stickhausen installierte Anlage für Skateboards befindet sich auf 
einer Fläche von 12 x 33 Meter und hat verschiedene Skateelemente - die Kosten belie-
fen sich auf rund 50.000,- Euro auf bestehendem Grundstück und fertigem Unterbau; 
lediglich das Pflaster wurde ausgetauscht. 
  
In Ostrhauderfehn besteht eine für Longboards geeignete Anlage. Dort wurde auf einer 
Grundfläche von 500 m² ein betonierter Rundkurs mit Absätzen, leichtem Gefälle, Start-
bereich usw. angelegt. Die Kosten für die Anlage, die im Wesentlichen durch den Ver-
kauf der Paul-Schneider-Schule investiert wurde, beliefen sich auf rund 80.000,- Euro; 
auch sind Landkreismittel mit 16.000,- Euro eingeflossen. Die dortige Anlage ist von 
einem Lärmschutzwall umgeben. 
  
Seitens der Verwaltung wird mitgeteilt, dass eine Baugenehmigung für eine entspre-
chende Anlage nach Rücksprache mit dem Landkreis Leer erforderlich ist. Die entste-
henden Lärmemmissionen sind zu berücksichtigen. Dies hat natürlich Auswirkungen auf 
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mögliche Standorte, die nicht im Bereich von Wohnbebauung zulässig sind; evtl. ist ein 
Lärmgutachten in Auftrag zu geben, sollte die Anlage an die Wohnbebauung heranrü-
cken. 
Eine grundsätzliche Fördermöglichkeit entsprechender Anlagen für die Investitionen 
(nicht jedoch in der Regel eines etwaigen Grunderwerbs) mit EU-Mitteln ist möglich.  
  
Der Fachausschuss begrüßt die Initiative der Kinder, weist aber auch auf die bestehen-
den Probleme (Standort, Finanzierung) hin. Das Sondergebiet "Ladenfläche" wird bei-
spielhaft ins Spiel gebracht; hier wären jedoch umfangreiche Bodenarbeiten vonnöten. 
Der Fachausschuss kommt einvernehmlich dazu überein, keine inhaltliche Beschluss-
empfehlung bei gegenwärtigem Informationsstand abzugeben, sondern die Thematik in 
den weiteren politischen Gremien inhaltlich zu prüfen.   

 
5. Beratung und Beschlussempfhelung über einen Antrag auf Bezuschussung zur 

Anschaffung eines neuen Ballfangnetzes für den Kinderspielplatz Lammertsfehn 
Vorlage: DS-F-15-0002 

  
Der Fachausschuss empfiehlt einstimmig, angesichts des guten ehrenamtlichen Enga-
gements vor Ort die Materialkosten für das installierte Ballfangnetz, das den Spielplatz 
sichert, in voller Höhe zu tragen und entsprechend einen Zuschuss in Höhe von 365,- 
Euro zu gewähren.   

 
6. Beratung und Beschlussempfehlung über den Antrag des Bürgervereins Filsum 

e.V. auf einen Zuschuss aus dem "Funkmastfonds" 
Vorlage: DS-F-15-0003 

  
Seitens der Verwaltung wird ergänzend zum Antrag mitgeteilt, dass dem Bürgerverein 
für Kinderangebote auf dem Kartoffelfest (Schminken, Hüpfburg, Space-Trainer, Mini 
Dancer und Mini Boots) Kosten von rund 600,- Euro entstanden sind. 
  
Der Fachausschuss empfiehlt einstimmig, dem Bürgerverein einen Zuschuss in Höhe 
von 300,- Euro für das Unterhaltungsprogramm für Kinder auf dem Kartoffelfest zu ge-
währen.   

 
7. Anfragen, Anregungen 
  

 Es wird seitens des Fachausschusses darauf hingewiesen, dass der Stand des 
Jugendzentrums auf dem Kartoffelfest sehr unglücklich gewählt war. Da die ein-
gekaufte Ware wegen dieses Standortes und des bescheidenen Wetters nicht 
verkauft wurde, ist dem Jugendzentrum ein Defizit von rund 170,- Euro entstan-
den. 
In Anerkennung der Beteiligung an dem Kartoffelfest sollte - sofern das Defizit 
nicht aus dem Budget bestritten werden kann - auf Anfrage durch die Gemeinde 
ausgeglichen werden. 
  

 Es wird darauf hingewiesen, dass die Eingangstür im Dorfgemeinschaftshaus 
Lammertsfehn nunmehr endlich ausgetauscht werden sollte. 
  

 Auf Anfrage teilt die Verwaltung mit, dass das beauftragte Baulandentwicklungs-
konzept für Filsum Beratungsgegenstand der nächsten Bau-, Planungs- und 
Umweltausschusssitzung ist. 
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 Es wird festgelegt, die Sitzungen des Fachausschusses künftig um 17.30 Uhr zu 
terminieren. 

  
  
Vorsitzender Mahr bedankt sich bei den Anwesenden und schließt die Sitzung.   

 
 

Vorsitzende 
 
Stellv. Gemeindedirektor 
zugl. Protokollführer 

 

 
 
 
 

[Mahr]    [Ralf Möhlmann] 
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